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2023赛季中超
联赛于上周末拉开
帷幕，上海海港客
场 2 比 0 击败上届
冠军武汉三镇取得
开门红。未满8岁
的小学二年级生余
跃是众多为海港欢
呼的人之一。2020
年 10 月，他曾以参
赛球员的身份征战
过第 35 届“海港-
上汽”杯新民晚报
中学生足球赛-球
童争霸赛。当时，
身高尚且未满1米2
的他，由于表现出
色被选拔为海港新
主场——上汽浦东
足 球 场 的 牵 手 球
童。

时光荏苒，约
定从不曾被遗忘。
随着今年联赛重回
主客场赛制，我们
重新联系上了当年
那些心怀梦想、如
今依旧满腔热情的
足球少年……
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2020年的约定
作为上海市规模最大、参赛人数

最多、历史最悠久的青少年业余足球
赛事，新民晚报杯暑期中学生足球赛
迄今为止已经举办了37届，自2018年
起，上海海港足球俱乐部便以合作伙
伴的形式加入进来，为热爱足球的青
少年搭建展现自我的平台。2020年，
海港俱乐部更携手其战略合作伙伴上
汽集团一起，以协办单位的角色进一
步深度参与赛事。比赛之余，俱乐部
还同赛事组委会一起走入长三角地
区、走进西部，积极投身赛事各项系列
活动，传播公益与热爱。

2020年 10月，第35届“海港-上
汽”杯新民晚报中学生足球赛精心组
织了四支小学生球队进行垫场赛，根
据赛事规则，在比赛期间表现出色的
队员，将被选拔成为海港队新主场的
牵手球童，与一线队球员们一同亮相
球场。当时，经由原国脚李彦、沪上足
球名宿朱琪、著名青少年足球教练员
钱惠等组成的专家评委团综合各项素

质打分，评选出了一批优秀小球员。
在当届赛事的颁奖仪式上，上海海港
足球俱乐部常务副总经理孙昊、上汽
集团公共关系部副总经理薛浩为这些
小球员颁发了纪念牌。

三年间，他们长大了
2019年12月，海港俱乐部在踢完

当赛季最后一个主场比赛后，于场内
举行了名为“谢谢侬”的告别会。按照
计划，球队将在源深体育场过渡一年
后，进驻全新的上汽浦东足球场。然
而计划赶不上变化，直到本周末，属于
这座上海体育文化新地标的首场中超
联赛才终于到来。

2015年出生的余跃，到今年4月
还未满8周岁。受父亲影响，他自小
就是一名足球迷，三年前在接受一堂
常规的足球辅导课时听教练说起有球
童争霸赛的比赛，余跃毫不犹豫就报
名了。“他从小就喜欢踢球，被他爸爸
带出来的。小时候踢着踢着一直到现
在学校里每周一般都要训练四到五

次。”余跃的妈妈徐女士说道。如今的
余跃就读于上海著名的足球特色学校
向阳小学，据徐女士透露，儿子最喜欢
的球星是梅西，而余跃自己也穿上了
偶像当年代表巴萨一队上演处子秀时
所穿的那件30号球衣。至于国内赛
场，他最关注的自然是海港队的武磊
和奥斯卡。

同样出生于2015年的李玄麦，也
在当时的球童争霸赛中有着出色表
现。在爸爸的印象里，三年前自己的
儿子可能也就1米2左右，转眼间一年
一个样，真是分不清究竟是孩子成长
得太快，还是时间过得太快。“他6月
份生日，现在也未满8周岁，不过已经
1米43了，是他们班级里最高的。”李
玄麦的爸爸笑着说道。

比余跃年长3岁的夏炎辰，至今
都保留着当时荣膺入场球童的纪念
牌，在其父亲的手机里，满是儿子现身
国内各大球场的身影。“三年时间真的
很快，他一直关注着海港队的比赛，也
一直没有停下自己踢球的脚步。”夏爸
爸说。如今的夏炎辰已经11岁了，身

高也达到了1米47；另两名同为11岁
的小球员徐昊添、武峻熙的身高分别
达到了1米51和1米49，其中徐昊添在
场上的位置是门将，身材在同龄人颇
显修长的他，也的确具备了不错的先
天条件。

“感谢你们还都记得”
“记得！当然记得！2020年的时

候他去参加了比赛，后来还经常会念
叨什么时候能来呢……”接起电话听
说记者的来意时，余跃的妈妈徐女士
显得很高兴。随着新赛季中超全面恢
复主客场赛制，在海港俱乐部的支持
与配合下，晚报杯赛事组委会向当时
被选拔出的小球员发出邀请，前来参
加本赛季球队相关的主场活动。

与余跃一家一样，其他几位接到
电话的小球员对此也都十分期待，能
够像平日里球场上或屏幕中的职业球
员一样踏上球场，是每个热爱足球的
人的梦想，更不用说身边可能还是武
磊、奥斯卡、颜骏凌等人陪伴着。不
过，三年之间许多事情都有了变化，最
直观的当属这些小球员的身形与年
龄。根据中超公司对联赛牵手球童的
规定，年龄需在5-8岁之间，身高则在
1米 1-1米3之间。参照这一标准，许
多当时还在范围内的小球员，经过三
年的成长后，如今已经完全“超标”，真
正符合要求的可能仅有个别几人。

考虑到这一因素，晚报杯组委会
与海港俱乐部并没有放弃，而是计划
以其他形式来履行当时的约定。在本
赛季15个联赛主场比赛期间，海港俱
乐部拟为这批小球员提供参观上汽浦
东足球场、现场观赛在内的活动机
会。此举既是为延续当时的三年之
约，更能在这些小球员心中根植海港
足球文化，“从小追随海港队”不再只
是一句空谈的口号。

“他一直记得这件事情，还问我是
不是能够去近距离看到奥斯卡、看到
武磊他们……”夏炎辰的父亲说道，

“感谢你们还都记得我们。”
时光荏苒，约定未变。新赛季已

然拉开帷幕，期待在主场相聚。

三年前的约定我们没忘
“牵手球童”明日亮相，“晚报杯”助力足球少年圆梦

中超赛程出来后，海港俱乐部10
家官方球迷会就开始启动招募工作。
阔别主场三个赛季，大家回到看台上
的愿望无比强烈，临近首个主场比赛
日，备战的节奏也逐渐进入高潮。

“招募工作一直持续到了本周才
结束，同步地也在筹备现场助威的一
系列相关事宜，确实挺忙的，但心情也
是激动的！”红日球迷会会长钟元说。
相较过去几个赛季，钟元明显感觉到
身边关心比赛的人多了起来，“反正我
看现在网上的球票都已经被抢购一空
了，自从赛程出来后，就不断有人问，
有没有球票？哪里可以买到？看得出
来大家对于回到主场观赛相当有热
情。”

今年备战期间，海港队踢了四场
热身赛，其中对阵浙江队的比赛作为
主场测试赛，曾对外开放了部分看
台。那场比赛中，海港队5比0大胜

对手，而在一周之前，球队又在新赛季
首轮比赛中客场击败武汉三镇，如此
表现一定程度上又增加了外界对球队
的关注。在统计新赛季入会球迷情况
时，钟元发现了一个现象，那就是不少
新会员的年龄呈年轻化。“2000年左
右出生的入会球迷明显增多，几乎要
涵盖了总人数的50%，这批球迷现在

应该是大学阶段，等于也是和球队一
样成长起来，到现在这个阶段开始主
动加入到现场观赛和助威的行列当
中。”

新赛季中，海港队的主场由三年
前的上海体育场变成了如今的上汽浦
东足球场。在球迷看台的分布上，俱
乐部也做了一定统筹，据悉今年所有
球迷会都将聚集在球场北看台，而不
再像以前那样分布于几个不同区域，
如此一来势必也会进一步增添现场氛
围。当然，和球队一样，球迷会之间或
许也要一定的时间磨合，不过大家都
相信这不会需要太久，毕竟胜利的目
标都是一致的。“比赛当天早点去球场
布置横幅，新的一批东西最近都已经
做得差不多了，鼓也换了一批新的，以
前那些放了三年……新赛季的首个主
场，我们依旧会站在球队身后为他们
呐喊。”

海港球迷全方位“新”亮相

“比赛当天早点去球场布置横幅”
上任海港主帅伊始，哈维尔就

好好打量了一番球队的新主场。
在周六正式率队亮相前，他已经带
队在这片场地上踢了四场比赛，不
过热身赛与正式比赛不可同日而
语，更何况，这一次还将面对更多
的主场球迷。

“非常漂亮，也非常现代化的
一座球场，我们非常高兴球迷能够
回到球场，这标志着足球回到了正
常的频道。”哈维尔说。执教生涯
中去过英格兰，也去过西班牙，如
今在中超，哈维尔也算“老江湖”
了，他很明白比赛本身才是俘获球
迷的关键。“我也不想说太多，我们
会努力让球迷为我们的表现感到
自豪。”客场战胜武汉三镇的比赛
中，哈维尔会在本方每一粒进球后
挥拳庆祝，现在海港球迷们也期待

着如此为胜利而欢呼的场景能够
越多越好。

奥斯卡和巴尔加斯这两个来
自南美的外援同样对主场比赛充
满期待。去年春节期间，奥斯卡
还曾带着儿子到主场提前“适应
场地”，父子俩还在看台上合影打
卡。现在终于有机会上场一试身
手，海港队长充满动力。“希望球
迷们都来为我们加油。”无独有
偶，巴尔加斯在去年加盟球队后
就曾在和队友及工作人员的交流
过程中，流露过对新赛季主场比
赛的期待。对于像他这样出自阿
根廷的球员来说，为球迷而战似
乎是天生的本能，季前备战时，巴
尔加斯在几场热身赛中脚感不
错，现在他渴望着能在正式比赛
中有所斩获。

哈维尔：让球迷自豪
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出生的余跃
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